

### **3<sup>ÈME</sup> DIMANCHE DE PÂQUES – ANNÉE A**

Textes : Ac 2, 14.22b-33 ; 1 P 1,17-21 ; Lc 24, 13-35

1. L'évangile de ce dimanche nous raconte l'expérience extraordinaire de deux disciples qui sont originaires d'un village proche de Jérusalem, appelé Emmaüs. Ce village est difficile voire impossible à localiser. Il existe diverses hypothèses sur le sujet : les unes aussi improbables que les autres. À bien y réfléchir, le fait qu'on ne puisse "localiser" ce village n'est-il pas finalement intéressant du point de vue de la symbolique ? En effet, on pourrait se permettre de penser que n'importe où dans le monde, tout homme se trouve à Emmaüs c'est-à-dire là où peut se produire la rencontre avec Christ vivant.
2. Les disciples d'Emmaüs rencontrent le Seigneur ressuscité. Une fois leurs yeux ouverts après la fraction du pain, ils s'empressent de retourner à Jérusalem où se trouve la communauté des disciples du Christ pour partager leur expérience. Cet épisode révèle toute l'importance de la communauté chrétienne. Il nous rappelle aussi celui de la montée de saint Paul à Jérusalem pour se présenter aux apôtres (cf. Ac 9, 26-30 ; Ga 1, 18-19). Pour faire communauté, il faut se rapprocher les uns des autres. C'est précisément ce que nous faisons chaque fois que nous nous réunissons pour la célébration dominicale de l'eucharistie du Seigneur, pour prier, pour écouter la parole de Dieu.
3. La communauté chrétienne est le lieu de la prière mais aussi celui du partage. Le partage du Corps et du Sang de notre Seigneur, mais aussi le lieu du partage de notre expérience de foi et donc de notre enrichissement mutuel. En retournant à Jérusalem, les disciples d'Emmaüs arrivent en personnes transformées. Leur attitude va justement à l'encontre de celle qui consiste à dire : « mon église, c'est mon cœur ». Pour eux, être Église, c'est être avec les autres (pas seulement spirituellement ou dans la pensée mais surtout physiquement). C'est se rendre compte qu'on n'est pas tout seul dans notre quête spirituelle. Il y a ceux, comme nous, qui hésitent ou sont inquiets et tristes, et il y a aussi ceux chez qui la foi en la résurrection du Seigneur provoque la joie et la paix.
4. Notre prière aujourd'hui sera triple : Seigneur, apprend-nous le vrai sens de la communauté chrétienne pour notre épanouissement spirituel ; Aide-nous à entrer plus

profondément dans l'intelligence du mystère de la résurrection ; Donne-nous la force de proclamer courageusement notre foi en la résurrection, à l'instar de Pierre (cf. Ac 2, 14.22b-33).

Lasne, 23 avril 2023